
香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 正
考慮參選特首的前政務司司長唐
英年歡迎提出新居屋計劃，認為
回應了市民的訴求，但建議當局
應增建更多公屋，尤其單身人士
單位，令輪候者更快上樓，又認
為應積極改善土地規劃，盡量開
拓更多土地。前行政會議召集人
梁振英亦歡迎報告提出的房屋
政策，指增加興建公共房屋及
土地供應量，是應對房屋問題
的主要方向。

籲增建公屋加快上樓
唐英年昨日在特首宣讀《施政

報告》後主動會見記者，贊成復
建居屋可解決夾心階層的住屋需
要，但認為當局應同時增建公屋
去滿足基層市民的住屋需求，並
特別關注青年人上樓的問題，指
公屋輪候冊內有3萬名30歲或以下
的單身青年輪候公屋，但由於單
身人士單位供應量少而令輪候的
時間極長，建議當局發揮新思
維，包括考慮興建混合式公共屋
㢏，即在㢏內興建一些單身人士
單位。
唐英年又認為，樓價飆升，除

了因為通貨膨脹和短期內私人樓
宇供應不足外，亦與土地長期供
應短缺有關。新一屆政府應該做
好準備，以新思維、新角度開拓
新的土地供應，並適當地加快城
市規劃的程序，全力增加政府土

地儲備：「新政府要果敢決策，迎難而上。」他又
指，香港選擇6大產業發展方向正確，當局應加大
力度，利用香港的品牌優勢來推動發展，包括在土
地、資金等方面提供支援，及研究在政策以至程序
等方面「拆牆鬆綁」，令發展盡快見到成果，及有
新的就業機會。
梁振英昨日在與傳媒會面時指，近年房屋供應不

足，是造成租金及樓價高企的主因，《施政報告》
增加興建公共房屋及土地供應量，是應對房屋問題
的主要方向，特區政府在能力所及的範圍內資助市
民置業，是一件好事，而擁有高自置居所比率，對
社會和諧有積極意義。

要推動社會發展，必須建立

求同存異的政治文化。若政團

選擇毫不妥協，甚至採取激烈

抗爭手法，將會窒礙社會進

步。

民建聯 實事求是，積極回應了市民近年關注的訴

求，建議涉及中長期的規劃，跨越現任行政長官的

任期，落實了民建聯提出的「為民實幹無『屆』限」

的精神。

工聯會 回應民意訴求，確實有進步之處，但勞工

就業、貧窮差距未有具體解決措施。

工商專業聯盟 是曾蔭權上任以來最好和最完整的

一份施政報告，但期望政府考慮加強培訓建造業人

才，配合十大基建發展和加強協助中小企發展。

自由黨 未有照顧中產階層。

「五散人」回應了社會基層訴求，「勉強可以接

受」，並期望推動香港科研發展，顧及工商界發展，

避免開長期空頭支票。

民主黨 歡迎扶貧及房屋政策，對教育及核心價值

感失望。

公民黨「末代」施政報告來得太遲，做得太少，

造成「官富民窮」，市民苦不堪言，就算曾蔭權任內

是有功，亦功不補過。

工黨(籌委會)「繼往開來」地「養肥」地產商，

貧富懸殊日漸嚴重。

製表：香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊 (記者

鄭治祖) 反對派的暴力

衝擊升溫，在特首曾蔭

權與太太乘車抵達立法

會新大樓，預備宣讀其

任內最後一份施政報告

時，有反對派示威者包

圍及衝擊特首座駕，高

聲叫囂，令曾蔭權及太

太一度被困車內幾分

鐘，才在多名警員保護

下離開座駕。詎料在準

備進入大樓時，社民連

示威者何慇榮突然衝向

曾蔭權面前，手中相機

更險打中特首，隨即被

警員制服並帶上警車。
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立會政黨政團評價

走出示威區 與警推撞
在立法會會議舉行前，已經有10多個團體共超過100多人在

立法會的公眾入口請願，他們拉起橫額，高叫口號，就施政
報告表達訴求。不過，有部分爭取全民退休保障及支持港人
內地懷孕妻子的示威者，卻拒絕按照立法會秘書處的規定，
自行走出示威區，部分人更與警方發生輕微推撞。有示威者
報稱受傷，在電召救護車到場後又拒絕登車接受治療。
當曾蔭權座駕抵達立會大樓時，一度被一批反對派示威者

包圍及衝擊，在警方開路及保護下，曾蔭權方能下車。詎料
社民連示威者何慇榮突然衝出示威區，並快速衝向剛落車的
特首，手部更有所動作，手中相機更險打中特首，但「未得
手」已被在場的警員制服，再被帶上警車。在獲釋後，他就
反咬警方「打壓言論自由」，並聲言曾蔭權「害怕聽到反對意
見」。

黃國健指行徑極具挑釁性
工聯會代表及一批市民昨日亦在示威區內和平請願。在場

目睹反對派示威者製造混亂的工聯會議員黃國健指，所有市
民都有表達意見的自由，但就不應該影響到他人表達的權
利。是次社民連示威者的行為非常要不得：既衝向特首曾蔭
權，更手持標語刻意走到工聯會請願人士面前阻擋，行徑極
具挑釁性，應該受到譴責。但警方未能有效制止，反而任由

他們亂走，有必要檢討：「這種做法令其他示威人士受到滋
擾，警方執法手段相當軟弱。」黃國健認為，很快會有類似
活動，希望警方能夠盡快作出改善，確保示威區秩序井然。

民建聯主席譚耀宗則指，這是立法會新大樓啟用後的第一
次大會，有很多程序有待秘書處研究，讓所有安排得以順
暢，又強調香港市民有表達意見的自由，亦應注意安全，更
不能牴觸法律，他不想再看到有類似的衝擊行為發生。

和平請願者斥不守規矩
多名和平請願者批評社民連示威者的衝擊行為，但亦不滿

「守秩序便被圍困，不守規矩就聲大夾惡」。
特首進入立法會宣讀《施政報告》時，立法會「3丑」相繼

發難：當曾蔭權步入立法會會議廳時，「人民力量」議員黃毓
民及陳偉業率先高舉紙牌大叫抗議口號。未待特首宣讀施政報
告，社民連議員「長毛」梁國雄就從腳邊一個紅白藍袋中，放
出寫有「煲呔禍港、官商勾結」的氫氣球並大叫口號，立法會
主席曾鈺成下令驅逐離場。
立法會秘書處表示，工程人員在會議結束後，已將長毛的氫

氣球取下來，現存放立法會保安組內。

大口舊亂叫口號被逐離場
另外，在特首宣讀報告接近尾聲時，陳偉業(大口舊)突然高呼

口號，亦被曾鈺成驅逐離場。
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香港文匯報記者莫雪芝 攝

■梁振英歡迎報告提出
的房屋政策。

香港文匯報記者
劉國權 攝

■唐英年認為新居屋計
劃回應了市民的訴求。

香港文匯報記者
潘達文 攝 各界喜見改善民生促進經濟

香港中華總商會：很高興看到特區政府採納了中總早前就施政報告所
提出的多項建議，包括調整土地及房屋政策、加強香港與內地不同區
域經濟融合、參與東亞區域經濟合作、完善香港離岸人民幣業務平台
等。

香港總商會：歡迎報告中多項支持長遠商業發展的措施，但經濟不明
朗情況勢將持續，期望行政長官考慮更多協助企業，特別是扶助中小
企。

香港中華廠商聯合會：特首在報告中特別就房屋、人口老化及貧富差
距等，提出了一系列周詳而有開創性的政策措施，能有效回應社會訴
求。

香港工業總會：報告對香港當前形勢作了中肯評估，並以務實的政策措
施回應，在推出連串回應市民對住屋和民生訴求的措施外，亦採納工商
界過去提出的一些有助提升經濟和競爭力的建議。

香港中華出入口商會：為市民生活負擔壓力日益加重而提出多項紓緩措
施特別全面，工商界同樣面對不少困難，報告卻未有任何針對性政策。

香港建造商會：歡迎政府將復建居屋、開拓九龍東及研究海洋公園和
迪士尼樂園擴建的可行性，會盡量配合政府落實有關政策。

智經研究中心：剛發表的施政報告，積極回應了社會訴求，就房屋、
高齡化社會、貧富差距等重大議題提出不少嶄新措施；並為香港的長
遠發展定下方向，充分體現政府致力改善民生、促進經濟的決心。

製表：香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 在曾蔭權
宣讀《施政報告》後，政務司司長林瑞
麟、財政司司長曾俊華及各行政會議成員
均表示，報告涵蓋多個香港重要課題，全
面回應社會關注，與新年度財政預算案相
應配合。他們會努力落實措施，體現政府
集體問責精神，並盼望報告獲立法會及社
會市民支持。
林瑞麟指，報告涵蓋面廣、針對性強及

可行性高，是一份「為市民做實事、關心
基層生活」的施政報告，主力解決市民最
關注的房屋問題、紓困措施、人口老化，
至拓展香港經濟發展空間的規劃定位，顯
示政府整個主要官員團隊會齊心協力扶助
特首服務市民，在餘下8個月任期努力落
實各個方面的措施。
是次公布的《施政報告》首次與財政預

算案支出一併諮詢，曾俊華透露，他將於
明年2月公布的預算案中相應配合報告的

支出措施。被問及預算案會否再有嶄新措
施幫助基層時，他則指暫未有決定，並會
因應新的經濟形勢作出最後決定：「行政
長官提到關注歐洲的債務問題和美國經濟
復甦速度慢，我亦十分關注，會密切留意
有關發展，在預算案公布時會檢視最新情
況及相關回應。」
多名非官守行政會議成員支持施政報

告。鄭耀棠對報告的整體評價是「用心聆
聽、用心規劃、用心撰寫」，積極回應了
大眾的訴求，尤其是檢討長者福利可攜性
政策等方面。梁智鴻認為，報告提出了真
正協助市民置業的方法，有信心當局在房
屋供應方面的承諾可以達標。史美倫支持
額外撥款50億元資助教資會研究基金等措
施，並認為自資學院受惠範圍及人數大幅
擴大有利香港的整體教育發展。胡紅玉歡
迎曾蔭權肯定強積金功能、成效，並研究
擴大競爭及調查收費等。
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社民連衝擊特首
反對派暴力升級市民譴責

包圍座駕大肆叫囂 煲呔落車險被打中

險中

林瑞麟稱努力落實 財爺以預算案配合


